

Fecha	Sección	Página
04.05.2020	Estados	28

ESTA SEMANA, LA MÁS CRÍTICA DE LA PANDEMIA

Reanudan hoy labores 100 maquiladoras en BC

ANTONIO HERAS

CORRESPONSAL MEXICALI, BC

Este lunes, el primer día de la semana de la fase crítica en México por la pandemia de Covid-19, miles de trabajadores de un centenar de industrias maquiladoras y de manufactura de exportación ubicadas en Tijuana y Mexicali reanudarán actividades con turnos de 12 horas, luego de que la Secretaría de Salud estatal les retiró los sellos de suspensión.

El titular de la dependencia, Alonso Pérez, dijo que si bien los productos de esas plantas por sí mismos no son esenciales, forman parte de cadenas de suministros para artículos que sí lo son, entre ellos piezas para equipos médicos o cartón para empaques.

Empleados de dichas empresas informaron que hubo contagios en líneas de producción, por lo que protestaron afuera de las fábricas para dar a conocer que sus actividades no eran esenciales y no se les daba equipo de protección personal.

Una de esas firmas es Clover Wireless, cuya planta en Mexicali reinició trabajos con "un número limitado de empleados voluntarios", a quienes les ofreció un bono de mil pesos como incentivo adicional para concluir la última semana de abril, luego de que el 24 de ese mes el gobierno estatal la inspeccionó y autorizó el reinicio de operaciones de forma gradual. Un día después, personal de Salud les quitó el sello de suspensión.

Clover Wireless anunció que casi toda su plantilla laboral regresaría este 4 de mayo, una vez que la mayoría de sus áreas "han sido evaluadas por las autoridades, verificando que cumplan con las indicaciones de salud e higiene preventivas", y contará con servicio médico.

Otras compañías de Mexicali que reanudarán sus actividades, con el aval del gobierno y con entrega de cubrebocas y guantes, son Accumde, Amphenol, Autolite, Breg, Cooper, Darmex, Dataproducts, Emerme, Footprint, Furukawa, Gulfstream, Honeywell, Johnson Controls, Judco, Kenworth, Kuang Sung, Lancer Orthodontics, LG Electronics, MexDMT, Newell, Pilkington, Placas Termodinámicas, Plantronics, Rheem, SDS, Sensata, Skyworks, Spectrum Brands, Technicolor y Us Comtech.

"El gobierno apuesta más por las industrias"

El gobierno apostó por las industrias más que por los derechos a la vida y a la salud de los trabajadores de Baja California, donde se re-

gistra alta incidencia de muertes y contagios de coronavirus, advirtió Rodolfo García, académico de la Universidad Pedagógica Nacional.

Asimismo, rechazó el argumento de reapertura, en cuanto a que forman parte de cadenas de suministro de productos esenciales de Estados Unidos y otros países, más aún cuando la entidad ocupa el segundo lugar de fallecimientos por Covid-19, y el tercer lugar de contagios a nivel nacional.

Ayer, la administración que encabeza el gobernador morenista Jaime Bonilla dio a conocer que han fallecido en la entidad por el virus 261 personas, y se han confirmado mil 693 contagios. En las últimas 24 horas se reportaron ocho decesos en Tijuana, donde las defunciones pasaron de 176 a 184 y los casos acreditados, de 912 a 927. Ante el incremento de enfermos y la alta movilidad en las principales ciudades, el gobierno estatal ordenó el 31 de marzo cerrar todas las empresas esenciales, y el 7 de abril inició operativos para cerrar las no elementales.

Según la Secretaría del Trabajo y Previsión Social del estado, durante dos semanas se suspendieron 627 establecimientos, 33 de ellos en coordinación con la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios. En Tijuana se clausuraron 93 maquiladoras y 58 en Mexicali.



Página 1 de 1 \$ 52056.00 Tam: 216 cm2